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Ex-zagueiro do Palmeiras, 
Silva comemora aniversário em 

Itaquera
Prefeitura anuncia construção de novos 

CEUs, com melhorias no projeto 
e redução de custos

Um dos grandes jogadores de futebol da história do Palmeiras e do futebol brasileiro ani-
versariou no domingo, dia 15 último.  Para marcar a data os fi lhos, irmãos e amigos orga-
nizaram uma recepção no salão de festas da Mega Arena PSG Itaquera Society, localizada 

na rua São Teodoro em Itaquera. Página 7 O CEU Cidade Líder, localizado Rua Camapu, 20, no Jardim Santa Maria, foi o local esco-
lhido para a cerimônia de assinatura do contrato de um novo lote para construção de novos 
cinco CEUS, na cidade de São Paulo.  Página 4

Prefeitura entrega UPA Jardim 
Helena com capacidade para 
22 mil atendimentos por mês 

ASecretaria Municipal da Saúde (SMS) entregou na terça-feira (17/9), a Unidade de Pronto 
Atendimento Jardim Helena, 31ª UPA da capital. Com a entrega, a unidade que antes 
funcionava como uma unidade de Assistência Médica Ambulatorial (AMA) 24h passa a 

atender no modelo de UPA 24h. Além desta mudança, houve ampliação do quadro de profi ssionais, 
passando de 132 para 496 colaboradores, um aumento de 275%. Página 3

Sucesso a vista! 
Faeti lança 

“Fofoqueira”

“Um samba-rock” de 
responsa. Esta talvez possa 
ser a melhor defi nição para 

Fofoqueira lançada pelo 
lendário Faeti. De sua própria 
autoria, a música já começa e 

se destacar nas 
principais plataformas.

Página 8

foto: Célio Silvério/Secom

Silva com os irmãos

Itaquerense 
é o secretário 
municipal de 
Esportes e 

Lazer de 
Mauá
Página 5
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Por Thiago Massicano*

Novo formato para renegociação 
de dívidas

O programa Desenrola Brasil 
representa uma iniciativa sig-
nificativa no contexto econô-
mico brasileiro, especialmente 
no que tange ao refinanciamen-
to de dívidas. Originalmente 
lançado como uma Medida 
Provisória e transformado em 
Projeto de Lei, seu objetivo 
principal é facilitar o acesso 
ao crédito e oferecer condições 
mais favoráveis para a renego-
ciação de dívidas. Essa medi-
da é particularmente relevante 
em um cenário onde muitos 
microempreendedores indi-
viduais (MEIs) e produtores 
rurais enfrentam dificuldades 
financeiras exacerbadas desde 
a pandemia.

A proposta de expansão do 
Desenrola Brasil inclui a ex-
tensão do programa para MEIs 
e produtores rurais, categorias 
que frequentemente encon-
tram barreiras significativas 
ao acesso ao crédito formal. A 
inclusão desses grupos é uma 
tentativa de promover uma 
recuperação econômica mais 
inclusiva, permitindo que pe-
quenos negócios e empreendi-
mentos rurais possam renego-
ciar suas dívidas em condições 
mais favoráveis. Esta aborda-
gem visa não apenas aliviar o 
fardo financeiro imediato, mas 
também incentivar a susten-
tabilidade econômica a longo 
prazo desses setores.

Além dos benefícios eco-
nômicos diretos, a expansão 
do programa pode ter um im-
pacto significativo na redução 
da desigualdade social. A falta 
de acesso ao crédito é um dos 

principais fatores que perpe-
tuam a pobreza e a desigual-
dade no Brasil. Ao facilitar a 
renegociação de dívidas, o pro-
grama pode ajudar a diminuir 
as disparidades econômicas, 
proporcionando uma base mais 
sólida para o desenvolvimento 
econômico inclusivo. A possi-
bilidade de renegociar dívidas 
em condições mais favoráveis 
permite que microempreende-
dores e produtores rurais pos-
sam investir em seus negócios, 
gerar empregos e contribuir 
para o crescimento econômico 
do país.

No entanto, a implementa-
ção bem-sucedida do Desen-
rola Brasil exige um esforço 
coordenado entre governo, 
instituições financeiras e bene-
ficiários. É crucial que as con-
dições de renegociação sejam 
realmente acessíveis e que o 
processo burocrático seja sim-
plificado para garantir que os 
benefícios do programa che-
guem a quem mais precisa. A 
transparência e a comunicação 
eficaz sobre as condições e os 
procedimentos do programa 
são essenciais para garantir sua 
eficácia e adesão por parte dos 
beneficiários.

O Desenrola Brasil, com 
sua proposta de expansão, re-
presenta uma política pública 
que busca responder a desafios 
econômicos urgentes de ma-
neira inclusiva e sustentável. 
Ao focar em microempreende-
dores individuais e produtores 
rurais, o programa não só pro-
move a recuperação econômi-
ca, mas também contribui para 
a construção de uma economia 
mais justa e equitativa. Se im-

plementado de maneira eficaz, 
o Desenrola Brasil pode se 
tornar um modelo para outras 
iniciativas de refinanciamen-
to de dívidas, demonstrando 
como políticas bem planejadas 
podem transformar realidades 
econômicas e sociais.

Thiago Massicano, especia-
lista em Direito Empresarial 
e do Consumidor, sócio-pre-
sidente da Massicano Ad-
vogados e presidente eleito 
da OAB Subseção Tatuapé. 
Acompanhe outras informa-
ções sobre o Direito Empre-
sarial e do Consumidor no 
site www.massicano.adv.br, 
que é atualizado semanal-
mente.

                            Secretário em Mauá
Tem uns caras que sempre se reinventam e surgem com novi-

dades que animam os amigos e acabam se tornando exemplos 
a ser seguidos. O engenheiro Adilson da Silva amigos do meu 
velho pai, que herdei para mim, marcou época como administra-
dor regional de Itaquera por duas vezes e ocupou o mesmo cargo em Guaianases. Dias atrás ele 
assumiu como secretário de Esportes e Lazer da cidade de Mauá. Reportagem na página 5. Ah...o 
Adilson é nascido e criado em Cidade Líder.

                                                        Venceu na Vila Maria
Outro “Cidade Lider” histórico é o compositor e “sujeito que sabe viver”, Ferreira de Matos. 

Compositor dos bons é um dos maiores vencedores de samba enredo na Leandro de Itaquera, 
aliás é um dos autores do hino da agremiação “só porque sou vermelho e branco...comigo você 
quer brigar...”. O Ferreira é outro que sempre se reinventa e se torna um exemplo para muitos de 
nós. Ao lado de um ‘time de responsa’ ele ganhou o samba enredo na Unidos de Vila Maria. Baita 
orgulho e felicidade para este humilde gordão. Reportagem na página 6

                                                      Eterno “calça branca”
 O termo ‘calça branca” é usado para novatos no funcionalismo público, que demonstram 

inexperiência e um certo deslumbre com o cargo. Agora o cara estar há mais de 3 mandatos na 
assessoria de um parlamentar e ainda estar deslumbrado com o cargo é muita “cabacisse”. O dito 
cujo ainda tenta perseguir quem o ajudou, quem o protegeu de levar uma surra em um evento de 
final de ano e ainda por cima, continua a ser puxa saco oficial de um suposto empresário que se 
acha autoridade e líder. Para piorar a situação o calça branca, puxa o saco do empresário, mesmo 
sabendo que o mesmo tem o seu candidato de estimação.

                                                             E por falar...
Não é por falar em saudade, mas é por falar em safado. Me refiro a um suposto auto proclama-

do líder, que lançou o seu candidato de estimação. O dito líder tenta negociar com parlamentares, 
tem chefe de gabinete que puxa o seu saco e lambe suas botas (para evitar problemas me refiro 
bota calçado de cano longo). Mas esta nota é referente ao candidato secreto lançado pelo safa-
do em questão. A campanha é secreta mesmo e na lista do TRE o tal candidato não renunciou, 
continua candidato. Nem as próprias redes sociais ele atualiza. Agora me surge uma dúvida 
(pertinente a qualquer mortal que pense). Será que o candidato secreto está recebendo algum 
recurso de seu partido? Mesmo que em forma de material gráfico como santinhos ou adesivos?  
Se o cara está recebendo material da coligação e não está distribuindo é no mínimo falta de ética 
ou – convenhamos – de vergonha na cara mesmo.

                                                    Mais uma do calça branca
E não é que o eterno deslumbrado, que sonha em ser conhecido, aprontou mais uma. Ele 

arrastou o seu assessorado para divulgar o mandato em uma página na web com milhares de se-
guidores. O problema é que os internautas começaram a descer o sarrafo no incauto parlamentar. 
Não satisfeito fez mais uma postagem e a sarrafada continuou. Tudo bem, que há mais de 10 anos 
atrás, queria ele o calça branca ser o candidato do grupo, mas não deveria ter arrastado o chefe 
para uma “roubada” como esta. Tudo bem que o rapaz vai ser reeleito com grande margem de 
votos, provavelmente com mais de 100 mil votos. O problema é que o majoritário tem caído nas 
pesquisas, justamente depois no tal “investimento” na dita página repleta de seguidores que são 
avessos ao cabeça de chapa. Culpa do calça branca!
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Prefeitura entrega UPA Jardim Helena 
na zona leste

Essa é a 31ª Unidade de Pronto Atendimento (UPA) da capital e tem capacidade para 
realizar 22 mil atendimentos por mês

A Secretaria Municipal da 
Saúde (SMS) entregou na ter-
ça-feira (17/9), a Unidade de 
Pronto Atendimento Jardim 
Helena, 31ª UPA da capital. 
Com a entrega, a unidade que 
antes funcionava como uma 
unidade de Assistência Médi-
ca Ambulatorial (AMA) 24h 
passa a atender no modelo de 
UPA 24h. Além desta mudan-
ça, houve ampliação do quadro 
de profissionais, passando de 
132 para 496 colaboradores, 
um aumento de 275%. 

Além das especialidades de 
clínica médica e pediatria, que 
já eram contempladas na AMA, 
haverá o atendimento nas espe-
cialidades de ortopedia, cirur-
gia geral e odontologia. A UPA 
Jardim Helena conta ainda 
com a utilização do protocolo 
Fast Track a fim de diminuir o 
tempo de espera dos pacientes 
com casos de menor gravidade, 
um “miniLab”, que é um mini 
laboratório da própria unidade 
para otimizar os resultados dos 
exames realizados no local e 
uma nova base do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu) Jardim Helena.

“Estamos inaugurando a 
sexta UPA desta região da 
Zona Norte, um equipamento 
de primeiro mundo. Essa UPA 
tem 345 profissionais de saú-

de, sendo 203 médicos e nove 
especialidades, e vai funcionar 
todos os dias da semana”, diz 
o secretário de Governo, Edson 
Aparecido dos Santos.

A UPA Jardim Helena tem 
capacidade para realizar 22 mil 
atendimentos por mês e com-
põe a rede de urgência e emer-
gência da Supervisão Técnica 
de Saúde (STS) São Miguel. 
A unidade conta com uma sala 
de observação infantil com seis 
leitos, e uma sala de observa-
ção adulto com 16 leitos. 

A estrutura é composta por 
nove consultórios médicos, 
três salas de classificação de 
risco, consultório odontológi-
co, salas de medicação, sala 
de inalação, sala de gesso, sala 
de sutura, sala de coleta e de 

enfermagem. Além disso, tem 
serviço de apoio ao diagnósti-
co e terapêutico com raio-X e 
eletrocardiografia.

“Estamos trazendo um equi-
pamento que funciona 24h, 
nesta UPA tem 31 leitos que 
atendem pacientes na urgência 
e emergência, inclusive em si-
tuação de alta complexidade. 
Vamos ter uma retaguarda de 
cirurgias, ortopedia, clínica 
médica, odontologia e médi-
cos de todas as especialidades, 
é um grande avanço", afirma 
Luiz Carlos Zamarco, secretá-
rio municipal de Saúde de São 
Paulo.

O investimento para im-
plantação da UPA foi de R$ 
17.598.122,12, por meio do 
programa Avança Saúde SP, 
em parceria com o Banco Inte-
ramericano de Desenvolvimen-
to (BID). O custeio da unidade 
é de cerca de R$ 5.300.968,02 

mensais. A UPA Jardim Helena 
está localizada na avenida Ku-
maki Aoki, 785, e é gerencia-
da pela Organização Social de 
Saúde (OSS) Santa Marcelina 
e funcionará todos os dias, 24 
horas.

       Base SAMU

Na ocasião também foi entre-
gue a obra da base do Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) Jardim Helena. 
A unidade funcionará 24 horas 
por dia e contará com uma am-
bulância, e tem expectativa de 
realizar 180 atendimentos por 
mês. A base contará com qua-
tro condutores, dois auxiliares 
e sete técnicos de enfermagem. 

   Rede assistencial

A região da STS São Mi-
guel, com população estimada 
de 372.812 habitantes, conta 
com 15 Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs), uma AMA/
UBS Integrada, três Centros de 
Atenção Psicossocial (Caps), 
um Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO), um 
Centro Especializado em Re-
abilitação (CER), um Centro 
de Referência da Dor Crônica 
(CR Dor), um Centro de Testa-
gem e Aconselhamento (CTA) 
em IST/Aids, um Hospital Dia, 
três Serviços Residenciais Te-
rapêuticos (SRTs), duas UPAs 
24 horas, entre outros serviços

foto: Célio Silvério/Secom
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Itaquera foi o local escolhido para 
sediar o primeiro jogo da história da 

NFL na América do Sul
Evento adicionou mais de 300 milhões de reais

à economia da cidade de São Paulo em apenas uma semana
Foi uma noite memorável 

e histórica para os mais de 47 
mil espectadores que lotaram 
a Arena Corinthians na sexta-
-feira, 6, para acompanhar a 
primeira partida da National 
Football League - NFL, na 
América Latina. O Brasil é o 
terceiro país que mais consome 
o esporte no mundo, ficando 
atrás apenas dos Estados Uni-
dos e México. 

Para receber a partida, a 
Arena Corinthians teve sua 
estrutura totalmente adaptada. 
O campo foi pintado com os 
símbolos da NFL e do Eagles, 
time mandante, e as traves fo-
ram substituídas pelos postes 
de gol.

"A National Football Lea-
gue tem mais de 37 milhões de 
torcedores no Brasil e ficamos 
felizes e honrados em receber 
aqui em Itaquera, na nossa 
casa, o primeiro jogo da NFL 
na América do Sul", afirmou 
Rafael Limonta, Subprefeito 
de Itaquera, que acompanhou 
a partida ao lado do Gover-
nador Tarcísio de Freitas e do 
Prefeito de São Paulo, Ricardo 
Nunes que se empenhou para 
trazer o evento para São Paulo. 

Nas redes sociais o prefeito 
Ricardo Nunes ressaltou a re-
levância do evento destacando 
que “o jogo da NFL em São 
Paulo foi um sucesso absoluto. 
Além do show dentro de cam-
po, o verdadeiro destaque foi a 
geração de empregos e renda 
para nossa cidade”. O evento 
injetou  mais de 300 milhões a 

economia da cidade em apenas 
uma semana.  

Considerado um espetáculo 
digno do futebol americano, 
o jogo atraiu patrocínio de 30 
marcas que promoveram ações 
relacionadas ao esporte antes e 
depois da partida.

A segurança, uma das prin-
cipais preocupações da orga-
nização, foi coordenada pela 

Subprefeitura de Itaquera, 
que liderou uma megaopera-
ção com mais de 900 agentes, 
incluindo grupo antibomba, 
tropa de choque ao redor do 
estádio, drones e helicópteros. 
A parceria da Subprefeitura de 
Itaquera destaca-se como fun-
damental nos eventos apoiados 
pela Prefeitura de São Paulo na 
região.

Projeto cultural realiza oficinas de 
inclusão digital e fotografia com 

mulheres acima de 50 anos
‘Circuito Cultura e Inclusão’ também realiza atividades que 

promovem a autoestima e enaltecem os sonhos das residentes 
das instituições

Com o objetivo de fortalecer 
a produção cultural e a inclu-
são digital em locais onde o 
acesso à cultura e tecnologia é 
restrito, o Ministério da Cultu-
ra e a ONG ImageMagica, por 
meio da Lei Rouanet, apresen-
tam o projeto 'Circuito Cultura 
e Inclusão’. Com o patrocínio 
do Instituto Marina e Flávio 
Guimarães, mantido pelo Gru-
po Bmg, a iniciativa acontece 
entre os dias 03 de setembro 
e 04 de outubro na Casa Lili e 
Casa Ondina Lobo, ambas lo-
calizadas na capital paulista.

A inclusão digital para mu-
lheres, com mais de 50 anos, 
emerge como um pilar essen-
cial para a integração plena de-
las na sociedade contemporâ-
nea. O domínio da tecnologia 
fomenta a independência e a 
autonomia, e amplia a quali-
dade de vida, facilitando o de-
senvolvimento da criatividade 
e formas de expressar sonhos, 
emoções e talentos.

Incentivar a esperança
 e os sonhos

As oficinas do projeto pro-
põem em desenvolver habi-
lidades digitais e despertar o 
potencial de cada participante, 
a partir de momentos de re-
flexão, decisões, autoconheci-
mento, autoestima e criativi-
dade. A ação também utiliza 
recursos artísticos, como a in-
terpretação de imagens, produ-
ção fotográfica e a escrita, para 
dar voz aos sonhos e desejos 
das participantes.

Essa produção fotográfica 
resulta em uma linda exposi-
ção, momento em que acontece 
um intercâmbio cultural entre 

as participantes, gerando pen-
samento crítico sobre como o 
cotidiano pode revelar detalhes 
dos ambientes que nos rodeiam 
para, assim, propor transfor-
mações.

 
Solenidade de 
encerramento

Em celebração ao caminho 
percorrido durante o projeto, 
junto com a exposição, acon-
tecerá uma cerimônia de for-
matura, com entrega de certi-
ficados. É um momento muito 
especial que encerra o ciclo de 
oficinas e aprendizados com-

partilhados.
Também será realizada uma 

exposição das fotografias pro-
duzidas pelas participantes nas 
dependências do Grupo Bmg, 
em São Paulo.

Serviço
Datas: 03 de setembro a 02 

de outubro de 2024 (às terças e 
quartas-feiras)

Local: Casa Lili

Datas: 05 de setembro a 04 
de outubro de 2024 (às quintas 
e sextas-feiras)

Local: Casa Ondina Lobo

Foto: Natalia Tenorio/ONG 
ImageMagica

Prefeitura anuncia construção de novos 
CEUs, com melhorias no projeto 

e redução de custos

O CEU Cidade Líder, lo-
calizado Rua Camapu, 20, no 
Jardim Santa Maria, foi o local 
escolhido para a cerimônia de 
assinatura do contrato de um 
novo lote para construção de 
novos cinco CEUS, na cidade 
de São Paulo.  

O anúncio foi feito durante 
vistoria às obras do CEU Cida-
de Líder em evento que contou 
com a presença do Subprefeito 
Rafael Limonta e dos Secretá-
rios; Fernando Padula, da Edu-
cação,  Edson Aparecido, da 
Secretaria do Governo Munici-
pal, Marlene Xavier, Diretora 
Regional Substituta da DRE 
Itaquera, além do Deputado 
Jorge Tadeu, representante da 
Vereadora Drª Sandra Tadeu, 
umas das responsáveis pela 
construção do CEU Cidade 
Líder que já está com mais de 
60% das obras concluídas. 

A assinatura do contrato for-
maliza a parceria entre a Admi-
nistração Pública e o setor pri-
vado, representando um marco 
importante para o Município 
no cumprimento das metas pre-
vistas no Programa Municipal 
de Metas (PdM). 

O Subprefeito Itaquera, 
Rafael Limonta disse que se 
sentia honrando pelo fato da 
cerimônia de assinatura do 
novo lote acontecer em um 
dos distritos administrativos da 
Subprefeitura Itaquera. Segun-
do ele “anunciar a construção 
de mais cinco CEUS em São 
Paulo, aqui no CEU Cidade Lí-
der que, em breve, será inaugu-
rado e entregue à população, é 
uma grande honra e o reconhe-
cimento ao trabalho e esforço 
da Vereadora Drª Sandra Ta-
deu, que muito lutou para que 
o CEU Cidade Líder, que hoje 
está com 60% das obras con-
cluídas, fosse erguido”.  

Limonta ressaltou também 
em sua fala o compromisso do 
prefeito Ricardo Nunes com 
a construção dos novos equi-
pamentos que segundo ele é 
a continuidade de um com-
promisso da gestão Ricardo 

Nunes com a educação unifi-
cada.  Segundo ele “a inicia-
tiva representa um importante 
investimento na formação e no 
desenvolvimento integral de 
nossos cidadãos, fortalecendo 
a educação como pilar funda-
mental para o crescimento e a 
transformação da sociedade”.

Os Centros de Educação 
Unificada proporcionam aces-
so à educação de qualidade em 
um ambiente moderno e bem 
equipado, onde estudantes e a 
população do entorno vão po-
der desfrutar de cultura, espor-
te e lazer, tudo em um único 
lugar. 

 
SOBRE O PROJETO 
O segundo lote de CEUs 

compreende unidades locali-
zadas nos distritos de Brasi-
lândia, Grajaú, Campo Limpo, 
Vila Curuçá e Jardim Ângela.

As novas unidades serão 
construídas em terrenos se-
lecionados com base em me-

todologia que considerou a 
ausência de equipamentos so-
cioculturais e esportivos nas 
proximidades e o elevado índi-
ce de vulnerabilidade das regi-
ões selecionadas.

 Com investimento previsto 
de R$ 400,4 milhões, o contra-
to tem um prazo de 25 anos e 
as obras deverão ser entregues 
pela concessionária em até 18 
meses, contados da conclusão 
do licenciamento das obras.

 A partir da assinatura, a con-
cessionária passa a ser respon-
sável pelo desenvolvimento do 
projeto arquitetônico e de enge-
nharia, execução da construção 
e da mobiliação das unidades, 
manutenção, vigilância, limpe-
za, cuidados com áreas verdes, 
além da implementação de in-
fraestrutura de Tecnologia da 
Informação. Os serviços de pe-
dagogia e alimentação escolar 
continuarão sob a responsabi-
lidade da Secretaria Municipal 
da Educação (SME).

Paróquias de AE Carvalho promovem a 
XV Caminhada pela Paz

Seis paróquias do Setor AE 
Carvalho promoveram no dia 7 
de setembro último a 15 edição 
da Caminhada pela Paz pelas 
principais ruas do bairro com 
mais de 500 pessoas, muitas 
delas vestidas de branco, cla-
mando pelo -provavelmente-  
item mais precioso da atualida-
de: a Paz.

O evento tem se tornado ao 
longo dos anos uma agradável 
tradição entre os moradores e o 
mais interessante é justamente 
a união que a iniciativa propor-
ciona, pois não somente católi-
cos e fiéis das paróquias parti-
ciparam, mas também pessoas 
de outras religiões que aderi-
ram a caminhada em defesa de 
sua causa principal. 

Vale destacar ainda a equi-
pe organizadora que contou 

com Elisangela, Ana Rubia, 
Jesuina, Tamires Ramon, Rose, 
Margarida, Aline, Ryan, Pauli-
nho e Maria do Carmo.

A Caminhada foi promovi-
da pelas seguintes Paróquias: 
Cristo Ressuscitado, Santo Ex-
pedito, São José, Rainha dos 
Apóstolos, Sant’Ana e São Se-
bastião.

Subprefeito de Itaquera Rafael Limonta ao lado do prefeito 
Ricardo Nunes e do governador Tarcisio de Freitas

Lucimário incentivador e 
apoiador 
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Informe publicitário

Tudo o que consumimos reflete sobre o meio ambiente
Em 2001, com o objetivo de sensibilizar a população sobre a necessidade de vivermos em 

equilíbrio com o meio ambiente, a organização Global Footprint Network criou o Dia da 
Sobrecarga da Terra. De maneira bem simplista, por meio de um sistema com métricas 

específicas desenvolvido pela própria entidade, é calculada a data em que a demanda da humani-
dade por recursos naturais supera a capacidade do planeta de produzir ou renovar esses recursos ao 
longo de 365 dia. Quando usamos mais recursos do que o planeta é capaz de regenerar, entramos 
no cheque especial, ou seja, ficamos em dívida com a natureza.

Desde a sua criação, a cada ano que passa o Dia da Sobrecarga da Terra tem sido antecipado. Em 
2001, ele foi estipulado em 4 de outubro. Uma década depois, em 2011, foi abreviado para 27 de 
agosto, e, agora em 2024, a data foi movida para 1º de agosto. Em outras palavras, isso significa 
que o “cheque especial” está sendo utilizado cada vez mais cedo.

Sem dúvida, o conceito de utilizar mais recursos naturais do que o nosso planeta é capaz de 
devolver é bastante abstrato, mas, de qualquer forma, é preciso que cada um nós tenha algumas 
certeza de alguns fatos. O tamanho do nosso planeta, por sua vez, não muda, então, os recursos 
naturais não tendem a apresentar crescimento. Em outras, precisamos ser mais sábios em relação 
à forma como nos relacionamos com o meio ambiente. E há ainda um detalhe: países com alto 
nível de consumo, como os Estados Unidos, Japão e Brasil, consomem recursos naturais de forma 
ainda mais acelerada. Na verdade, há diferenças dentro do próprio país, cidade, e, inclusive, bair-
ros. Como é possível modificar essa realidade? Isso vai depender de como cada ser humano age, 
e o primeiro passo é reavaliar o que fazermos (ou deixamos de fazer) em nossos casas – medir o 
quanto estamos consumindo em materiais recicláveis e comum.

É claro que quando se fala  em reduzir os resíduos de uma casa, a separação de materiais para 
reciclagem tem que ser considerada. Diferente do que muitos acreditam, é bastante simples parti-
cipar da coleta seletiva na cidade. A primeira atitude é separar o lixo comum do reciclável. Tudo 
que pode ser reciclado - papel, plástico, metais e vidro - deve ser colocado em um único recipiente, 
não é preciso separar por tipo. Sempre que possível, dê uma enxaguada nas embalagens. Uma dica 
é fazer isso enquanto lava a louça - deixe os recipientes na pia, de forma a já retirar um pouco da 
sujeira. Isso é importante para facilitar o trabalho das cooperativas de reciclagem que receberão o 
material em seguida.

Depois de ensacado, o material deve ser levado para o contêiner do condomínio ou colocado na 
calçada no dia da coleta seletiva. Se você mora na zona leste ou sul, para saber o dia e horário que 
o material deve ser disponibilizado na calçada, basta entrar no site da Ecourbis – www.ecourbis.
com.br – e procurar a página “Horário de Coleta”. Outra possibilidade é levar o saco para 1 dos 
mais de 100 ecopontos existentes na capital paulista.

Outra dica, mas aí na hora da compra, é checar a embalagem e o próprio produto são recicláveis. 
A propósito, comprar por impulso faz mal. Faz mal para a saúde, para o bolso, para o planeta. Isso 
vale tanto para decisões apressadas

na escolha de bens duráveis como um carro, um celular ou qualquer outro eletrônico, mas vale 
também para itens em liquidação

Muita gente compra roupas, utilidades domésticas, calçados, livros por conta  e
promoções e acaba sequer usando esses produtos. Também é preciso planejar
compras de alimentos, pensar no cardápio, evitar que perecíveis se estraguem sem sequer terem 

sido utilizados em uma receita. Sobrou comida pronta?
Congele - facilita a rotina diária e ainda evita gastos com gás na hora de cozinhar.
Estabelecer os menus previamente impede o desperdício tanto de alimentos in natura,
ou seja, antes do preparo, como também jogar comida pronta fora. Lembrando que a produção 

de alimentos, animais ou naturais, consome recursos naturais diversos.

Agradecimento ao 
Carlinhos da Subprefeitura

O casal de comerciantes e ativistas sociais, Rubinho 
Martins e Yara Mirvald procurou a redação do Fato Pau-
lista com o fito de externar agradecimento ao servidor 
público da Praça de Atendimento da Subprefeitura de 
Itaquera, Carlinhos. 

Segundo o casal informou o atendimento ocorreu com 
eficiência e cordialidade. “São pessoas como o Carlinhos 
que demonstram que o funcionalismo municipal atua 
com o respeito que o cidadão merece”, comentou Rubi-
nho, que também é músico e que nos anos 90 foi intérpre-
te oficial da Escola de Samba Leandro de Itaquera.

Aulas gratuitas na Universo do Aprender
A Associação Paulista Universo do Aprender (APUA) continua com inscrições abertas para 

aulas gratuitas em diversas modalidades esportivas e culturais. Os interessados podem fazer 
as inscrições diretamente na sede da associação e tem as seguintes opções a escolher: futsal, 
vôlei, taekwondo, capoeira. jiu-jitsu, patins, ginastica funcional, zumba e violão. 

A APUA fica na travessa Martina Leon Huamani s/n centro de Itaquera. Fica próximo ao 
Parque de Diversões Marisa.

O fone/zap para informações é o 11 – 9 -8589-0446.

Dia das Crianças Solidário na Casa Lili
A Casa Lili é uma associação que presta assistência e apoio a mulheres vitimas de violência. 

Lá as mulheres recebem assistência psicologica e social, tem acesso a cursos de requalificação 
profissional e de geração de renda e ainda participam de palestras e workshops.

Para o promover o Dia das Crianças Solidário a entidade está arrecadando brinquedos em 
bom estado, doces, refrigerantes, salsicha, molho de tomate, milho de pipoca entre outros itens. 

As doações devem ser feitas até o dia 10 de outubro e podem ser entregues na própria Casa 
Lili, que fica na rua Severino de Freitas Prestes, 331 no Jardim Rodolfo Pirani.

As doações também podem ser feita através do pix CNPJ: 44.514.318/0001-66

Itaquerense é o secretário municipal de 
Esportes e Lazer de Mauá

O município de Mauá tem 
uma população de mais de 480 
mil habitantes, é uma das cida-
des mais populosas da grande 
São Paulo. É uma cidade mé-
dia que tem times de futebol, 
shopping, estádio de futebol, 
um grande centro comercial e 
uma vida noturna agitada, que 
atrai público de cidades vizi-
nhas, que visitam os restauran-
tes, bares e baladas da avenida 
Portugal.

O município já teve grandes 
desfiles de carnaval e conta até 
com uma entidade carnavales-
ca UESMA – União das Es-
colas de Samba de Mauá, que 
administra os carnavais das es-
colas de samba da região. Ou 
seja, é uma cidade com pro-
gresso constante, com grande 
potencial de crescimento.

Encarando mais um desafio 
em sua carreira um histórico 
itaquerense está a frente da 
Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer. O Engenheiro 
Adilson da Silva, que nasceu 
e cresceu em Cidade Lider, já 
foi administrador regional de 
Itaquera por duas oportunida-
des e ocupou o mesmo cargo 
em Guaianases, nas gestões de 
Jânio Quadros, Paulo Maluf e 
Celso Pitta.

Como secretário de Esportes 
de Mauá já vistoriou os equi-
pamentos esportivos e já está 
em tratativas junto a Federação 
Paulista de Futebol para que a 
cidade seja uma das sedes da 
Copa São Paulo de Futebol Ju-
nior (Copinha), que acontece 
no mês de janeiro de cada ano.

 A Copa São Paulo é consi-

derada a maior competição do 
futebol de base do Brasil, por 
ter revelado grandes craques, 
que despontaram no cenário 
nacional e internacional.

O Engenheiro Adilson da 
Silva integra o grupo político 
de Gabriel Abreu, esposo da 
deputada federal Renata Abreu 
do Podemos. Em sua equipe 
está outro histórico itaqueren-
se, o técnico de futebol, Anto-
nio Carlos Fusa.

Adilson da Silva foi o  engenheiro responsável que coorde-
nou a  obra da pista de atletismo idealizada por Fran Kauê 
em Itaquera 

Palestra e roda de bate 
papo sobre o Setembro 

Amarelo
A Associação ABAS Vitoriosas estará promovendo na quin-

ta feira dia 27 de setembro às 9h30 o evento que abordará o 
Setembro Amarelo, que é uma campanha de prevenção ao sui-
cídio. Presença confirmada da médica Dra. Sandra Tadeu, que 
também é vereadora.

A ABAS Vitoriosas fica na rua José Ariza, 92 no Conjunto 
José Bonifácio em Itaquera.

Informações: 11 2524-0635
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Figurinos dos Destaques e Musas já 
foram distribuídos na Leandro de Itaquera

A Escola de Samba Leandro 
de Itaquera levará para ave-
nida Carnaval 2025 o enredo 
que clama pela preservação 
ambiental, aliás esta é uma 
das grandes características da 
agremiação que historicamente 
sempre trouxe temas de grande 
apelo social. “Itoju – Um Grito 
de Alerta pelo Meio Ambiente” 
está sendo concebido pelos ex-
perientes carnavalescos Fábio 
Giampietro e Ronaldo Soares

Em entrevista ao Fato Pau-
lista, Giampietro destacou que 
os trabalhos do barracão já 
estão em ritmo acelerado, in-
clusive os fi gurinos. Os carros 
já estão sendo executados e os 
fi gurinos em pleno desenvolvi-
mento.

O carnavalesco Ronaldo So-
ares informou que os casais de 
Mestre Sala e Porta Bandeira 

Bloco Luziânia surge para 
manter viva a tradição do 

carnaval de rua

O Jardim Nordeste se ca-
racteriza como um bairro com 
comércios tradicionais, mora-
dores não menos tradicionais, 
casas antigas que se juntam a 
modernidade dos novos lança-
mentos imobiliários. Ou seja, é 
um dos bairros mais tradicio-
nais da Zona Leste, que sempre 
manteve viva a chama do fute-
bol e da cultura popular.

Com o intuito de incentivar a 
perpetuação do carnaval de rua 
foi que um grupo de amigos 
fundou o Bloco Luziânia. No 
domingo dia 15 de setembro a 
diretoria promoveu um evento 
de confraternização no Salão 
de Festas Lilous.

Segundo o presidente do Lu-
ziânia, Danilo Santiago o obje-
tivo do evento foi trazer novos 
componentes já com vistas no 
Carnaval 2025. Vale destacar 
que o presidente ao lado de sua 
diretoria primam pelo engaja-
mento social, participando e 
apoiando campanhas de bene-
merência.

O presidente ainda informou 
que a intenção é promover 
mais eventos sempre no ter-
ceiro domingo de cada mês, na 
rua Luziânia. “Quem quiser so-
mar tocando em nossa bateria é 
só chegar”, avisou.

Quem deu uma palhinha na 
cuica no dia do evento foi o 
diretor do E.C. Casarão, Dadi-
nho, que também mantém uma 
parceria com o Bloco Luziânia 
nas iniciativas de cunho social.

A diretoria do Luziânia ex-
terna agradecimentos aos mú-
sicos que se apresentaram: Da-
nilo, Kleber, Carlinhos, Luiz, 

Gabriel, Gustavo, Willian, 
Bruno, Alessandro e demais 

amigos que apoiaram a inicia-
tiva.

Colaborou com imagens e 
informações: Marquinhos 
Olívio

 Inscrições abertas para Mostra 
de Dança em Itaquera

Acontecerá em outubro no 
Teatro Casa do Cristo Reden-
tor a Primeira Mostra de Dança 
Dr. Nelson Lobo de Barros. O 
evento está sendo promovido e 
produzido pelo diretor teatral e 
ator Marco Biofl i.

A equipe de Marco Biofl i 
informa que “a Primeira Mos-
tra de Dança Dr. Nelson Lobo 
de Barros” tem como objetivo 
proporcionar um espaço de ex-
pressão artística, onde dançari-
nos de diversos estilos possam 
compartilhar suas criações, 
fomentar o intercâmbio cultu-
ral e valorizar a diversidade da 
dança”.

A mostra não é competitiva. 
Os produtores destacam que o 
evento será “uma celebração 
da arte e da dança em suas va-
riadas formas podendo partici-
par escolas, academias, grupos 

e bailarinos profi ssionalizados 
ou não”, sendo aberta a todos 
estilos. A mostra está aberta 
a todos os estilos de dança de 
todo o território nacional.

SERVIÇO:
- Data: 20 de outubro de 

2024 (domingo)
- Horário: das 16h00 às 

20h00
- Local: Teatro Casa do Cris-

to Redentor, São Paulo, SP
- Endereço: Rua Agrimensor 

Sugaya, 986 – Itaquera
Informações e inscrições 

através do fone-zap (11) 
96075-2995 ou pelo    e-mail 
marcoantoniobrand7@gmail

estão em ensaios exaustivos 
em busca de uma apresentação 
impecável no desfi le da Lean-
dro de Itaquera.

Os carnavalescos anuncia-
ram que nos próximos dias já 
se iniciarão os ensaios de qua-
dra.

“Queremos muito agradecer 
ao nosso presidente Leandro 
Alves Martins e toda a dire-
toria pelo apoio e incentivo 
ao nosso trabalho. Queremos 
agradecer também toda a co-
munidade vermelho e branco”, 
fi nalizou Giampietro

Com enredo profético, Vila Maria já tem 
o samba para 2025

 Para a disputa do próximo 
carnaval – pelo grupo Acesso 1 
da Liga das Escolas de Samba, 
a Unidos de Vila Maria já tem 
o seu samba escolhido através 
de uma acirrada disputa, que 
envolveu outras obras, todas 
de alto nível. 

O enredo é um clamor pela 
preservação do meio ambiente, 
tema mais do que recorrente, 
não somente no Brasil, mas no 
planeta.  “O Planeta Terra pede 
Socorro, é tempo de Renovar 
e Preservar”, inspirou os poe-
tas da comunidade e o samba 
vencedor é de autoria de um 
“time de responsa” que inclui 
veteranos do samba, jovens 
promessas e nomes conheci-
dos do carnaval paulistano. A 
obra vencedora é de autoria 
de: Panda (In Memorian), Ed-
milson Silva, Sandro Neves, 
Rick Ramos, Wilsinho Medie-
val, Ferreira de Matos e Renato 
Willian.

Em entrevista ao Fato Pau-
lista, um dos compositores, 
Edmilson Silva fez questão de 
dedicar a vitória ao Panda, len-
dário compositor da comuni-
dade, que partiu durante a pan-
demia. “Foi ele que nos trouxe 

para a Vila Maria e com esta 
vitória estamos homenageando 
e eternizando o legado do Pan-
da em prol do samba paulista-
no”, comentou.

Vale citar ainda o refrão que 
já caiu no gosto da comunida-
de, fácil de cantar e com men-
sagem direta, já está sendo can-
tado em rodas de amigos, bares 
e locais onde os sambistas se 
reúnem na Vila Maria:

“Deixe o samba te levar, te 
seduzir

Na cadência vem sambar e 
refl etir

Hoje a Vila se agiganta, , 
canta em uma só voz

A salvação do planeta de-

pende de nós”
Antes de concluir a entrevis-

ta, Edmilson Silva fez questão 
de citar os grandes apoiadores 
do samba que estão na imagem 
ao lado dos compositores: Leo 
Silva (fi lho do Edmilson), Biel, 
João Pedro (fi lho do Panda) e 
Gabriel (fi lho do Sandro Ne-
ves).

“Eles participaram de todo 
o processo de composição, de 
estúdio e de divulgação na qua-
dra. Foram primordiais para a 
nossa vitória. Fazem parte do 
nosso time! Em nome dos ou-
tros compositores o nosso mui-
to obrigado pelo apoio e incen-
tivo”, fi nalizou.

Exposição inédita sobre o bairro Cidade 
Tiradentes tem visitação de terça a sába-

do com entrada grátis
A exposição inédita intitula-

da “Espaço da Memória”, que 
foi inaugurada em julho de 
2024, fi cará instalada de forma 
permanente na sede do Gru-
po Pombas Urbanas, o Centro 
Cultural Arte Em Construção 
(Instituto Pombas Urbanas), 
localizado na Avenida dos Me-
talúrgicos, 2100, em Cidade 
Tiradentes, São Paulo. 

Com entrada gratuita e li-
vre para todas as idades, a vi-
sitação pode ser realizada de 
terça-feira a sábado, das 9h30 
às 17h30, sem necessidade de 
retirada de ingresso ou agenda-
mento prévio. 

Além de transitar por me-
mórias do bairro, a exposição 
“Espaço da Memória” também 
narra a trajetória de atuação 
de mais de 35 anos do Grupo 
Pombas Urbanas na periferia 
de São Paulo. 

Para a realização do projeto 
houve um processo de pesqui-
sa e levantamento histórico da 
comunidade e do próprio acer-
vo do Grupo Pombas Urbanas. 
A exposição retrata o bairro, o 
próprio grupo e o Centro Cul-
tural Arte em Construção por 
uma perspectiva de memória, 
mas também de futuro. 

Com um conceito criado e 

executado pela Criando Planos 
( @criandoplanos ), de Camila 
Olivetti e Paula Rosa, a exposi-
ção foi instalada nas estruturas 
físicas do Centro Cultural Arte 
em Construção, retratando 
através das pinturas, a relação 
do espaço cultural com seu o 
território, suas memórias e a 
mobilização cultural advindas 
dessa relação. 

Serviço: Exposição “Espa-
ço da Memória” 

Onde: Centro Cultural 
Arte Em Construção (Insti-
tuto Pombas Urbanas) - En-
dereço: Av dos Metalúrgicos, 
2100 - bairro Cidade Tira-
dentes Horário de visitação: 
de terça a sábado das 9h30 às 
17h30

Grátis - Classifi cação Livre
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Ex-zagueiro do Palmeiras, Silva comemora aniversário em Itaquera

Um dos grandes jogadores de futebol da história do Palmeiras 
e do futebol brasileiro aniversariou no domingo, dia 15 último.  
Para marcar a data os filhos, irmãos e amigos organizaram uma 
recepção no salão de festas da Mega Arena PSG Itaquera Society, 
localizada na rua São Teodoro em Itaquera. A festa foi toda de-
corada em alviverde, com bolo “campo de futebol”, churrasco, 
samba e claro muita amizade e confraternização.

Silva começou a carreira no Santos F.C. passou pelo Bangu e 
se destacou na Francana quando virou noticia em todo o Brasil, 
com um futebol refinado aliando muta técnica, raça e condicio-
namento físico. No final da década de 70 chegou ao Palmeiras, 
sendo chamado pela imprensa na época como o “sucessor de Luís 
Pereira”. Dito e feito! Foi capa da revista Placar. Com grandes 
atuações pela equipe de Parque Antártica (era assim que o estádio 
do Palmeiras era chamado na época) foi convocado para a Sele-
ção Brasileira do técnico Cláudio Coutinho.

Depois ainda jogou em outras equipes como Santa Cruz de Re-
cife, Juventude, Independente de Limeira, Jacareí entre outras.

Itaquerense, Silva jamais renegou suas raízes e mesmo no auge 
da carreira sempre esteve pelo bairro. Em dias de folga era visto 
na padaria, na feira, em eventos esportivos e culturais, sempre so-
licito posando para fotos e autografando camisas. Talvez por isso 
é uma das figuras mais admiradas e queridas em Itaquera.

O evento também foi marcado por muita emoção. Além da fa-
mília, amigos próximos, ex-jogadores, artistas, músicos, jorna-
listas e ativistas culturais prestigiaram o aniversário do ‘querido 
Silvão”.

103 anos de Antonio Ponciano -  78 anos de Itaquera é 
testemunha do desenvolvimento do bairro

Quando ele chegou em Itaquera não havia a avenida Jacú Pêssego, mas tinha a Fes-
ta do Pêssego na Colônia Japonesa. Quando chegou no bairro não tinha Arena Neo 
Química, mas já existia o Elite Itaquerense e diversos campos. Não havia shoppings 
e tampouco lojas de rede, mas o leite era entregue de porta em porta pelos leiteiros 
da época.

Mineiro de Três Pontas e itaquerense de coração e alma, o veterano Antonio Pon-
ciano chegou aos 103 anos com 7 filhos, 15 netos, 13 bisnetos e 2 tataranetos. Nas-
ceu em 16 de abril de 1921 e atravessou todo o século em uma vida repleta de luta, 
garra e amor a família. Em 21 de setembro de 1943 contraiu matrimônio com Maria 
dos Anjos Ponciano ( in memoriam). Ela já partiu, mas segundo ele é a sua eterna 
companheira.

Com trabalho pesado, atuando como pedreiro, este corinthiano criou e educou os 
filhos, angariou uma legião de amigos que o admiram como um guerreiro, que com a 
força das mãos constituiu família e testemunhou cada conquista no bairro que passou 
a amar, depois que por aqui chegou.

Antonio Ponciano exemplo de vida, exemplo de itaquerense. Orgulho de Itaquera. 

Com o ponta direita Alves, campeão Paulista pelo Corin-
thians em 1977

A histórica itaquerense Marlene Santos

Silva com os filhos Silva com os netos

Com o grande amigo e companheiro de futebol Ramon 
Albiach

Com os amigos corinthianos Renê das Pegadinhas e Luiz 
Mário 

Silva com o irmão João Maria e Moisés

Silva com o músico Joãozinho e amigo



Página 8Setembro  2024

Sucesso a vista! 
Faeti lança “Fofoqueira” e já é campeã 
em pedidos nas plataformas digitais

“Um samba-rock” de responsa. Esta talvez possa ser a melhor 
definição para Fofoqueira lançada pelo lendário Faeti. De sua 

própria autoria, a música já começa e se destacar nas 
principais plataformas.

Dançante, Fofoqueira é mais 
um sucesso que deve entrar 
na galeria de Faeti, que sur-
giu como um dos fundadores 
do Grupo Sem Compromis-
so e durante anos atuou como 
arranjador e instrumentista 
(violão) na banda de Eliana 
de Lima. Em 1992 ganhou as 
paradas de sucesso com o sam-
ba-rock “Ben Johnson”, dois 
anos depois em seu segundo 
disco gravou “Coringão”, que 
fala da paixão de um torcedor 
pelo Corinthians e pela “Gavi-
ões da Fiel”.  Também em ho-
menagem ao Timão, lançou em 
parceria com Ernesto Teixeira, 
“Epitáfio Corinthiano”, que fi-
cou em segundo lugar no voto 
popular no Festival Canto por 
ti Corinthians. 

Vale destacar que para a 
produção de Fofoqueira, Fae-
ti montou ‘uma seleção”. Na 
produção o próprio Faeti e 

Serginho Madureira. Teclados: 
Tatto Martins / guitarra e bai-
xo: Olegário Junior/ violão de 
seis cordas: Serginho Madurei-
ra/ trombone: Guimel/ bateria 
Dinho Mouse.

Coro: Silvia Maria, Cissa e 
Veloso / Técnico de som: De-
zinho Balanço


